

Der Mythos der Insel Hong Kong

> Hong Kong- Motaz Othman

Die Insel ist zu klein, um sie auf der Weltkarte maßstabsgerecht darzustellen. Im Bezug auf die ökonomische, touristische und kulturelle Bedeutung von Hong Kong, kann man die Insel auch im Weltmaßstab nicht übersehen. Riesige Wirtschafts- und Finanzmärkte diktieren konkurrenzfähige Preise für den Export. Die strategische Position ihrer Häfen und die Offenheit zum Osten und Okzident helfen dabei. Für den Tourismus von Interesse sind zudem Geschichte, Zivilisation, einzigartige Kultur, Festivals, wechselnde Ausstellungen, internationale Sportveranstaltungen und die wundervolle Landschaft. Die Mischung macht Hong Kong zu einer der beliebtesten Inseln und Städte in der Welt.



Seit mehr als 6000 Jahren wird die Insel bewohnt, seit über 2200 Jahren gehört sie zu China. Die Einwohner betrieben Landwirtschaft, Fischfang und Perlenhandel. Am Anfang des 19. Jahrhunderts begannen die Engländer die Häfen für ihren blühenden Handel mit Seide, Tee, Gewürz und Opium zu nutzen. Nach dem ersten Opiumkrieg vor mehr als 130 Jahren musste China die Insel für 99 Jahre England überlassen. Am 1. Juli 1997 wurde Hong Kong zurück in die chinesische Obhut gegeben. Politisch, ökonomisch und sozial unterscheidet sich das System vom restlichen China. Die Insel hat mit dem Hong Kong Dollar ihre eigene Währung, und ist eine der dichtbevölkertsten Städte der Welt. Die sieben Millionen Einwohner sind zu 95 Prozent Chinesen.

Nachdem ich an Tourismusmessen in Qingdao und Peking teilgenommen hatte, flog ich mit Cathay Pacific, einer der größten Fluglinien der Welt, nach

Hong Kong. Ich kam morgens auf dem Flughafen an, der als bester internationaler Flughafen ausgezeichnet wurde. Jordanier und viele andere arabische Nationalitäten erhalten ihr Visum direkt nach der Ankunft. Das Fremdenverkehrsamt in Hong Kong stattet die Touristen mit reichlich Informationen und Broschüren aus. Arabische und muslimische Länder könnten solche Büros auch am Flughafen eröffnen, sofern sie sie mit engagiertem und geschultem Personal ausstatten.

Stolz beschreibt Mrs. Mandy Lou, Assistentin des Leiters im Fremdenverkehrsamt von Hong Kong, die Insel, die jährlich 22 Millionen Besucher zählt, als eine der beliebtesten Tourismusziele in der Welt. Sie hat für jedes Mitglied in der Familie und besonders für Kinder etwas zu bieten. Hong Kong ist berühmt für Schmuck, handgefertigte chinesischen Antiquitäten, Keramik, Kleidung, Teeauswahl und die alten Museen und wird auch für seine köstliche chinesische Küche geschätzt.

Als neues Projekt stellte mir Mrs. Mandy Lou den größten Freizeitpark der Welt auf Insel Lanato vor. Die sechs Kilometer lange Schwebbahn soll Anfang 2007 eröffnet werden. Auf einer 25-minütigen Fahrt können die Besucher die herrlichen Naturlandschaften und grünen Berge der Insel bewundern. Das gleichzeitig eröffnete Museum wird die Entwicklung der Werften, sowie der Naturreservate von Hong Kong und dem Whiteland Park mit seinen hunderten Seevögeln zeigen. Ende 2006 wird mit dem Asia World Expo ein riesiges Zentrum für Messen und Ausstellungsräume am internationalen Flughafen entstehen. ■